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EL PORTAL DE LOS EXPERTOS EN 
PREVENCIÓN DE RIESGOS DE CHILE 
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Revista Desafío Nº 74 
Entrevista a José Antonio Guzmán 
“No se puede pretender ser exitoso sin asumir riesgos” 
 
 
Ser “un emprendedor que enorgullece a Chile” no es algo caído del cielo, si bien, 
en el caso de este hombre de excelencia, su certeza y vínculo con lo espiritual 
suma. Hoy, con 65 años o más, puede permanecer pleno e integrado en sociedad, 
versátil, innovador, adaptable, en constante aprendizaje y búsqueda, al punto de 
constituir un modelo de emprendedor que enorgullece al país. Sucintamente 
compartimos algunos trazos del camino de José Antonio Guzmán.  
 
 
Nació en Viña del Mar, pero tempranamente su familia emigró a Santiago donde 
ingresó al Colegio Sagrados Corazones de la Alameda, donde recibió “una 
educación de calidad, formación en valores y oportunidades para desarrollar el 
propio potencial”. Su pequeña estatura nunca fue un obstáculo para destacarse en 
deportes y ser jefe de la rama de Scout del colegio. Sus pares lo validaban y estos 
fueron los indicios de su cualidad para articular redes. Además de tener un 
excelente desempeño académico, se fue evidenciando en él uno de sus más 
grandes talentos: la vocación por emprender. “Cuando estaba en el colegio –
confidencia-, siempre me gustaba estar haciendo negocios. En mi casa fabricaba 
bolsas de papel y las vendía en algunas tiendas cercanas, como verdulerías. Con 
amigos comprábamos huevos y quesos al por mayor para vender al detalle. Desde 
chico era parte de mi personalidad el emprender cosas”.  
 
Durante sus años de carrera en la Facultad de Ingeniería de la Universidad de 
Chile y luego en los años posteriores de carrera profesional en algunas empresas, 
notó que su ser íntimo le demandaba algo más. “Me sentía incompleto, como que 
me faltaba algo, no estaba haciendo lo que yo podía hacer, no estaba usando mi 
capacidad de organizar y emprender. Ahora bien, esa etapa de vida profesional 
fue una escuela muy importante para saber lo que es una empresa en materia de 
relaciones laborales y responsabilidad social. Hoy a la distancia sé que los 
periodos de aprendizaje son importantes y no hay que ponerse nervioso, pues 
siempre en la vida hay oportunidades  para comenzar las cosas”.  
 
Sigue leyendo esta entrevista en http://www.desafio.cl/index.php/blog/1-
entrevistas/147-no-se-puede-pretender-ser-exitoso-sin-asumir-riesgos 


